
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                  
 

まちづくりのキーワード・テーマ 

子どもが安心して暮らせる町 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
                              

 
★ ワークショップに参加して (終了後のアンケートのご意見です) 
 

・トレーニングに終わることなく実現性のあるものであってほしい。 

・ 身近な所でも考えてみると、いい所も悪い所もたくさんあるとおもった。須々万のことがいろいろ 

わかりました。 

・私達の住む町は、私達で思いを寄せ合って、取り組める事から前向きに現実につなげられたらと思います。 

 
 
◆ ”瓦版”いかがでしたでしょうか。ワークショップをもう一度ふり返っていただければ幸いです。お気 

づきの点、付け加えたいこと、新しい提案などがございましたら、また都市計画や緑に関することなど 

まちづくり全般に関わるご質問がございましたら、遠慮無く都市計画課、都市整備課にお問い合わせ 

下さい。  

まちづくりは行政と市民の皆様が車の両輪となって進めていかねばなりません。今後ともご理解・ご 

協力をお願い致します。                            ♪♪♪♪  

 

 
         
                  
  
                                  
 

発行：周南市役所都市開発部 都市計画課 tel２２－８４２６、都市整備課 tel２２－８４０２  

          

“私たちのまち”を語り合う、ﾜｰｸｼｮｯﾌﾟ開かれる 
●７月19日(木)、午後6:30から、須々万公民館において、都市計画課、都市整備課

主催の第１回地域別市民ワークショップ（参加者が対等の立場で、意見交換や作業

を行う方式の懇談会）が開かれました。 

●ワークショップの目的は、都市計画に関する基本的な計画「都市計画マスタープラ

ン」、及び緑地の整備・保全に関する「緑の基本計画」の策定にあたり、きめ細かく

市民の皆様の声を計画に反映させることです。 

●地区内から 28 人が出席し、市の司会進行のもと、4 班にわかれて、地域の「良い

ところ」「悪いところ」について意見を出していただき、理想とする将来の姿やそ

の実現のための方策などを提案していただきました。 

●約２時間に渡り、紙に各自が意見を書いて図面に貼り、それを項目ごとに整理して

いくという作業を共同で行い、各班の代表者に発表していただきました。 

●地区の活性化や人が定住していくためにはどうしたらよいかなど、様々な課題につ

いて、活発な意見が交わされました。 

 
 
 
 

 イチおしは 

｢村と町を繋ぐ 

周南の拠点」 

じゃけん。 

便利だし、龍文寺あ

たりもとってもいい

よ！！ 

        
                            (よいところで多かった 

意見です。）

 

 

 

 

 
 

よいところ 

・良い施設（ふれあいの森）がある 
・病院が多い 
・蛍が飛ぶ自然がある 
・須々万から下松に行く道はよくなった 
・八朔祭がすばらしい 

・知らない人にもみんなあいさつをする 

わるいところ 

・道が危ない、道が細くて危ない箇所がある 
・街灯がなく暗い、数も足りない 
・消防車がいない 
・図書館がない 
・公園がない 
・バス代が高い 

・トンネル内走行時に 

すべって危ない 

・空き地化がすすんでいる 

・熊、さる、イノシシが 

出るようになった 

・中学校の外の階段が崩 

れていて危ない 

施策メニュー 
 

・友達と買い物や遊びに行けるような店の整備を 
・新たなトンネルの検討をする 
・道の拡幅、カーブミラーを整備する 
・小さいバスを安く運行、バス路線の変更の検討 
・グラウンドでも農林公園でも、とにかく公園の
設置を検討する 
・ホタルが来るような対策を 
・草を刈る。明るくして見やすくする 
・八朔祭を継承していく 

 

◆作業プログラム  

時間 内容 時間 

18:30 開会、挨拶、ワークショップの説明 約 20分 

18:55

 

19:00

★「自己紹介」 

始める前に簡単に自己紹介をしてください 

発表する人を決めます 

★ステップ１「よいところ、わるいところを探

す」よいところ、わるいところマップをつくる 

約 40分 

 

19:35

 

20:00

★ステップ２「こんなふうにしたいことを考え

る」こんなふうにしたいねマップをつくり整備

メニュー整理表に整理する 

★「将来まちづくりテーマを決める」 

将来まちづくりテーマを考える 

約 40分 

 

20:15

 

★ ステップ３「発表」 

成果を発表します 

約 20分 

 

20:35 まとめ 約 10分 

20:40 おつかれさまでした。解散。  

まちづくり 
  瓦版 

～地 域 別 市 民 ワ ー ク シ ョ ッ プ 情 報 誌 ～  
４班の主な意見 

沼 城 ･ 長 穂

小 学 校 区  

第 1 回 

平成19年7月19日号



                                              

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

 
 

まちづくりのキーワード・テーマ 

若い人が帰ってきやすい町づくり、誰もが住みやすい、 

むらとまちをつなぐ、周南の拠点、地産地消、コンパクトなまち 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                     
 
 
 
 
 
 

 

よいところ 
・幼小中高、病院があり暮
らしやすい 
・長穂には蛍が沢山いる 
・ふれあいの森が色々な面
で利用されている 
・素晴らしいダム、『菅野
ダム』がある 

・伝統ある八朔祭、念仏踊
長穂、大名行列がある 

1班の主な意見 

よいところ 
・緑豊かで空気がきれい、龍
文寺の山門、緑山の登山
道、蛍、大玉杉、森林公園
が良い 

・須々万は幼・保・小・中･高
全部あり周南広域地域のへ
そ（中心）である 
・国道が３本も交差している 
・お米（都濃米）、あま茶が
おいしい 
・八朔祭り、大名行列祭りが
ある。 
・須々万の子供たちは素直で
とても良い 

わるいところ 
・長穂にゴミ捨て場がある 
・事故多い、道路が狭い、通
学路にガードレールがない 
・杉ヶ峠トンネル冬季はすべ
ってあぶない 
・消防署がない 
・皆が集える公園がない 
・川があるがいこいの場がな
い、崩れる所がある 
・番地の整理が出来ていない 

施策メニュー 

・住み良さ山口県１番の地域にする。ここ
に生まれてよかったと思える村にする 

・米、野菜の自給自足が出来るようにする 
・道路変更と信号機をつける 
・トンネルを早期開通する 
・ふれあいの森を日本一の森林公園に！ 
・子どもの遊べる公園をつくる 
・サイクリング、ウォーキングコースをつ
くる 
・自然と共生する町づくりをおこなう 
・産業廃棄物場をなくしたらよい 
・防災組織を強化する 
・歴史や伝統を大切にする町づくりを行う 
 

２班の主な意見

わるいところ 
・緑山ため池、道路などの管理が
悪い 
・ダム周辺雑木林が多く景観が悪
い、公園も整備されていない 
・須々万支所が狭い、老朽化して
いる 
・市道が狭い、国道４３４号の歩
道が狭く危険 
・休耕田が増えている 

・子供を遊ばせる所、集まる場所

がない

３班の主な意見

施策メニュー 

・農地を有効活用、オーナ
ー制度を取り入れる 

・竹林の整備を町の人と行
政が一緒におこなう 

・道路巾を広げる、バス路
線の道巾を広げる 

・スーパーの近くに老人と
子供にやさしい身近な
公園をつくる 

・大名行列、大玉杉、龍文
寺をＰＲする 

施策メニュー 

・空家の管理を持ち主にしても
らう 

・コンビニを誘致し便利な暮ら
しを！ 

・休耕田を地域で利用活用の検
討をする 

・ダムサイドの道路については
行政で受けもちを決めて欲
しい。 

・中心部に広場、自治会ごと中
央部に公園をつくる 
・須々万の町並を保持する 
・大名行列八朔祭の伝統芸能を
まもっていく 
・サイクリングロードがある
といい  

よいところ 

・龍文寺の山門、緑山・倉
山の眺めがよい 

・天文台がある、大玉杉が
ある、蛍が多い 

・ふれあいの森ログハウス
が交流の場所になって
いる 
・下水道が完備しており、
日常的な買い物も便利 
・お米・水がおいしい 

わるいところ 
・産廃処理場がある 
・道が狭い、車のスピード
が速いため危険、車椅子
が通りにくい箇所がある 
・空家が多い 
・排水が流れにくい箇所が
ある 
・須々万の入り口が汚い、
田んぼにゴミを捨てられ
ている 
・耕作放棄田がある 
・高齢化が進んでいる 
・就職先が少ない 

まちづくりのキーワード・テーマ 

子供と老人が楽しく住める、歴史的な資源をＰＲ、町として 

農地としての整備、安全な道路 

まちづくりのキーワード・テーマ

田舎暮らしが楽しい町 

 


